
  

     
 

第１１５６回 例会 ２０１４年（平成２６年）５月１９日   

 

前回（５月１２日）例会記録 

 

 ◇ プログレス 平山 明彦 ＳＡＡ  

１．来客紹介  岡本 真太郎親睦委員 

ゲスト:０名 地区外：０名 地区内：３名 合計:３名 

 

２．５月お誕生月会員お祝い 

 

 

清水 清一 会員 （５月 １日） 
  溝畑 史子 会員 （５月３１日） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本日のプログラム                     （本日のプログレス 平山 明彦 ＳＡＡ） 
○ ロ－タリ－ソング  「奉仕の理想」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ 創立２６周年記念例会   ３１階「カトレア」    １７：３０～１８：００ 

○    〃   会員懇親会  ３２階「スカイテラス」 １８：１０～２０：３０ 

創 立 昭和63年(1988)５月23日 

事務所 大阪市中央区西心斎橋1-7-3(〒542-0086) 北炭屋町ビル 

Tel.(06)6244-1008 Fax.(06)6244-1010 

http://www4.ocn.ne.jp/~semba-rc/ E-mail: semba@cocoa.ocn.ne.jp 

例 会 毎週月曜日・12時30分 

ホテル日航大阪 Tel.(06)6244-1111 

会長：清水清一 幹事：塩尻明夫 会報広報委員長：松永 修 

四つのテスト／言行はこれに照してから 

Ｉ．真実かどうか Ⅱ．みんなに公平か 

Ⅲ．好意と友情を深めるか Ⅳ．みんなの為になるかどうか 



 

３．会長の時間  清水 清一 会長 

前回の会長の時間にクラブ研修活動を取り上げ、又、フリートークの時間を利用して、会員の皆様にも 
この活動についてテーブルディスカッションを行っていただきました。 
私はクラブ研修活動とはロータリークラブ本来の活動目的を堅持しつつ、そのクラブの持っている特色なり、 
実力を最大限に生かしながらクラブ活動に取り組み、会員全てが真のロータリアンとして成長する為の活動 
であると考えています。現在我々のクラブでは規定、情報、研修委員会としてクラブ運営委員会に属して 
いますが、これを独立させ、理事会の基で5大奉仕委員会、S.A.Aと共に指名委員会と同様な位置づけし、 
クラブで唯一の教育研修の為のクラブ研修委員会とする事を提案したいと思っております。又、規定、情報 
については研修委員会の中に有り、特定分野として併用する形で運営を行い、活動内容は従来通りクラブ 
細則第8条第一節（ｄ）に記載されている行為を主と考えればよいのではないかと思います。 
この案件を決定する為にはクラブ細則の改正をしなくてはなりませんが、当然、会員の皆様の考えに基づき 
細則14条の規定に合わせて行います。私としましては出来れば本年度の中で決めて頂ければと思っています。 
具体的な方策については試案を作り、会員の皆様と共に協議していこうと考えています。 
前年度から今年度にかけて複数人の新入会員が入会されています。我々が入会した当時は、先輩の方々の 
活動を見習って勉強するのが一般的であったと思いますが、やはりロータリーの基本的な考え方やあり方は、 
単に個人的に本を読んで勉強すれば良いというものではありませんし、O.J.Tで養えるものではないと思って 
おります。 
我々の活動がクラブ全体の統一した考えに向かって行動してこそ、大阪船場ロータリークラブのあるべき姿が 
作られるのではないか、その為にも是非ともこのクラブ研修委員会を確立させたいと願っている次第です。 

 

４．幹事報告   

◎ 塩尻 明夫 幹事 

①本日１８：３０～美濃吉心斎橋御堂筋店で理事会が開催されますので関係各位はご参集の程お願いいたします。 

②６月２日（月）に新旧合同理事会がございますのでよろしくお願いいたします。 

③本日皆様のメールボックスに船場げんきの会さんとの共同事業であります第４回船場減災展の企画書（案）を配布 

しております。６月６日（金）に減災シンポジウムを開催する予定です。企画書をお読みになってご協力、ご参集いた 

だけるようでしたらお願いをしたいと思います。船場ＲＣからは開催の一部費用の負担と、新川さんに減災の取組み 

についてのお話をしていただくことになっております。 

④ロースターのご住所、メールアドレス、写真等変更があれば５月１９日（月）迄に事務局までご連絡をお願いします。 

  ご連絡の無い場合はそのまま更新とさせていただきます。 

 

◎ 堀 浩司 次年度幹事 

①５月２６日（月）１３：４０～次年度クラブ協議会がございます。活動計画書のご提出期限が５月２１日（水）となっており 

ますのでよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 



 

５．委員会報告    

  ◎親睦委員会  新川 晃生 委員長 

６月１６日（月）18：30～コロッセオさんで新旧親睦委員会懇親会を開催いたします。来週にご案内を配布いたします 

ので、委員の皆様はお集まりいただきます様よろしくお願いいたします。 

来週の２６周年記念懇親会で溝畑会員と岩崎会員の新入会員歓迎会を開催いたしますのでよろしくお願いいたします。 

 

６．ニコニコ箱報告 今泉 忠亮 親睦委員 

斎藤(満) 会員‥‥本日の卓話よろしくお願いします。 

松永 会員‥‥ＩＭ７組のロータリーより４月の週報が届きテーブルの上に置いていますので拝見下さい。 

心斎橋ＲＣ、南ＲＣ、フレンドＲＣ、本町御堂筋ＲＣの週報です。 

岡本(真)会員‥‥バリ島 タマンＲＣへメークアップに行って参りました。又、理事会へご報告しておきますので 

           皆様のご協力、ご指導宜しくお願い致します。 

溝畑 会員‥‥昨日の母の日に子供たちからあたたかい心の込もったプレゼントを頂きました。感謝です。 

岩崎 会員‥‥皆様よろしくお願いします。 

斧原、今泉、堀、清水、藤野、新川、高階、沖、栗原、俣野、大磯、渡辺、杉浦、片岡、小山、北野、井澤、塩尻、 

岡本(茂)、中川、松谷、カンタトーレ、甚田、 

各会員‥‥成田美寿々 メジャー初優勝！ 

清水、溝畑、両会員‥‥５月お誕生月 

   片岡会員‥‥５月創立記念日 

高階、澤田、岩崎、渡辺、武田、井澤、各会員‥‥５月結婚記念日 

 

７．出席報告 平山 明彦 ＳＡＡ 

会員総数 ４０名 出席率計算会員数 ４０名 出席員数 ３１名 出席率 ７８％ 

第１１５２回（４月１４日） 修正出席率 ９７％  

 

８．卓  話 「昭和時代を考える」 斎藤 満 会員 

 

本日私は昭和の初期に起こった二つの重要な事件について報告をさせて頂きます。一

つは昭和 2 年３月に起こった大蔵大臣の失言問題、もう一つは昭和１１年２月に起こった 

二・二六事件です。 

1. 片岡蔵相の失言問題 

昭和初期の経済状況は、第一次大戦後の不況に加えて、関東大震災が起こったことか

ら、国際収支の悪化、円為替の下落、復興予算計上のための巨額の公債発行が行はれ、

震災手形が問題児として昭和に引き継がれていきました。又日本の銀行制度の遅れも

顕著でして、大正末期の日本の銀行は１４１７行に登っていました。 

問題は昭和２年３月１４日の国会の予算委員会で追加予算案を審議している時に、片岡直温蔵相が、「現に今日正午ご

ろ渡辺銀行が到頭破綻を致しました」と発言しました。ところが実際には、渡辺銀行はその時まだ営業を続けており、表

面上は破綻していなかったのですが、この報道が夕刊に掲載されたことから、多くの銀行が休業に追い込まれ、３月中

旬から一か月余り全国の銀行に取り付け騒ぎが起こり、この間に３１の銀行が店を閉め、昭和の経済の歩みは金融恐慌

に始まったと云われるようになりました。 

金融恐慌はさらに台湾銀行、十五銀行、近江銀行などの大銀行を破綻させましたが、それに止まらず、これら破綻銀行と



 

結びついていた、鈴木商店を始めとする多くの企業を倒産させました。 

2. 二・二六事件 

昭和初期は政治体制が二大政党による議会制民主主義から陸軍主導の軍国主義へと急速に転換していった時代であり

ます。そのきっかけとなったのが軍人の引き起こした二つのクーデターであります。 

一つは昭和７年５月１５日に起きた五・一五事件、もう一つは昭和１１年２月２６日に起きた二・二六事件です。 

五・一五事件は昭和７年５月１５日、軍部政権樹立を目指した海軍の青年将校２人と陸軍の士官候補生３人が、白昼首相官

邸に押し入って犬養毅首相を殺害したという事件です。 

二・二六事件は、昭和１１年２月２６日から２９日にかけて陸軍の青年将校が１４８３名の兵を率い、首相官邸その他を襲いま

したが、岡田首相は逃げて難をまぬがれました。然し高橋是清蔵相、斎藤實内大臣、渡辺錠太郎教育総監らが殺害され

ました。 

この事件はやがて一年後即ち昭和１２年７月 7 日北京郊外で起こった盧溝橋事件へとつながっていくことになります。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

★次回５月２６日例会予定 
・職奉卓話 藤野会員 
・次年度クラブ協議会 31Ｆ「オーキッド」13：40～15：40 

 

５月度理事会報告 

平成２６年５月１２日（月） 於：美濃吉心斎橋御堂筋店 1８：３０～ 

（議 案） 

１．4月会計報告 
２．ＩＭ7組共同事業フィリピン支援  

大阪船場RC個人預り金より5000円×40人 
6月7～9日贈呈式 杉浦ガバナー補佐、澤田副会長出席 

３．２６周年記念例会について 
４．バヌアツ支援金贈呈の時期について 
５．バリ教育里親プロジェクト 実施決議 
６．遠野ＮＰＯ支援 中古軽トラック贈呈 
７．会員増強状況報告 
８．シンガポールＲＣ訪問 確認事項協議 
９．ニコニコキャンプ登録料について 連年通り 
１０．クラブ研修リーダー 委員会設置 
１１．クラブ例会の検討 会場、食事内容等 
１２．その他 

 


